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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO / MULTAS 
 
EXCUSA MORENA SU FALTA DE TRANSPARENCIA 
Por Irán Hernández 
Morena en Querétaro no tiene un portal de transparencia en Internet, así lo reconoció el dirigente estatal del 
partido, Carlos Peñafiel, quien excusó la opacidad por tratarse de un instituto nuevo. Detalló que MORENA tiene 
cerca de un año y medio que logró el registro como partido en el estado, por lo cual no cuenta con la misma 
infraestructura ni recursos que otros institutos como el PAN y el PRI. MULTAS. Lamentó que la falta de recursos ha 
retrasado la elaboración de una página de internet, pues por las multas, derivado de la elección pasada, el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), absorbe el 30% de las prerrogativas de MORENA. (CQ 6) 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
-¡AAAPUNTEN!- Precisamente. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro envió ayer al Congreso su propuesta 
de reforma electoral, que incluye temas como violencia de género, candidaturas paritarias y, lo nuevo, la reelección 
de alcaldes y diputados. Otro punto que destaca es que se recorre al 15 de enero de 2018 el inicio de precampañas. 
A pesar de que las federales iniciarán a finales de noviembre del próximo año. Doy fe. (PA 2) 
 
PLEBISCITO 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
-¡FUEGO!- Sí se puede. Mario Calzada, alcalde de El Marqués, va por el plebiscito para saber si se concesiona o no 
el servicio de limpia. Será este domingo cuando el IEEQ realice el ejercicio que tendrá un costo de 2.7 millones de 
pesos. Se instalarán 100 urnas electrónicas y habrá centros de votación en los 33 seccionales. Allá se pudo. 
¿Porqué en Querétaro no, Marcos? Es pregunta que exige respuesta. (PA 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PRI 
 
RECHAZA PRI DESVÍO DE RECURSOS PÚBLICOS 
Por Gaby Hernández 
El dirigente municipal del PRI, Javier Salinas Osornio, rechazó que los gastos por los consumos en restaurantes que 
fueron facturados para la administración en el primer semestre de 2015, estén vinculados con eventos 
institucionales correspondientes al periodo electoral. Esto debido a que el Secretario de Gobierno, Fernando 
Ferrusca Ortiz, precisó que algunas de las facturas que fueron presentadas en el periodo establecido para la veda 
electoral, que limita la realización de eventos públicos o multitudinarios, indican montos de hasta 90 mil pesos, y 
que requerirían ser analizadas a fondo. (CQ 18) 
 
GASTOS PARA COMIDAS TENÍAN AVAL DE PAN: FABIÁN PINEDA 
Por Gaby Hernández 
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Los gastos ejercidos en restaurantes correspondieron a la partida etiquetada para Atención a Funcionarios y 
Empleados, por 1.8 millones de pesos, que fue avalada por todas las fuerzas políticas que integraron el 
Ayuntamiento 2012-2015, y que también fue empleada en diversas reuniones con el entonces diputado, Guillermo 
Vega Guerrero, aseguró el ex alcalde, Fabián Pineda Morales. (CQ 18)  
 
PRD 
 
ESPERAN MÁS RESULTADOS DE LOS DIPUTADOS: PRD 
Debido a que consideró que la mayoría de las iniciativas aprobadas fueron presentadas por el Ejecutivo, el 
diputado Carlos Lázaro Sánchez destacó que la 58 Legislatura no tiene mucho qué informar. (…) “Es positivo el 
avance de este primer pero esperaría que el siguiente año estemos evaluando ese actuar del ejecutivo en turno y 
de los municipios y que estemos legislando a favor de los ciudadano”. (RQRO) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: RECORTAN 51 MDP A LA UAQ 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
La UAQ sufrió recorte presupuestal de 51 mdp por la Federación para este año, y aún esperan el anuncio de dos 
programas más que podrían correr la misma suerte, informó el rector de la casa de estudios, Gilberto Herrera. (DQ 
principal) 
 
N: CAMBIA MOMPANÍ 
Por Tina Hernández 
El alcalde Marcos Aguilar Vega acompañado por el gobernador Francisco Domínguez Servién arrancó la 
construcción del Paseo Mompaní, con una inversión de 234 millones 937 mil pesos, que será ejecutada por Obras 
Públicas municipal sobre 4 mil 890 metros lineales en beneficio de 250 mil personas de 110 colonias. (N principal) 
 
AM: SEGURO DE DESEMPLEO ES UN ANHELO: STYPS 
Por Cecilia Conde 
Aunque el seguro de desempleo en el país es un anhelo, serán realistas y realizarán primero acciones para que 
haya más trabajadores formales, para después buscar la forma de financiar ese seguro, así lo informó Rafael 
Avante, STyPS. (AM principal) 
 
CQ: ANUNCIA KARINA ALBERGUE “CARMELITA BALLESTEROS” 
Por Andrea Martínez 
KCD, SEDIF, anunció la creación del nuevo albergue “Carmelita Ballesteros”, el cual tendrá por objetivo dar más 
custodia y protección a las niñas, niños y adolescentes expuestos a violencia familiar, lesiones dolosas y delitos 
sexuales. (CQ principal) 
 
PA: INDAGAN DESVÍOS DE FABIÁN PINEDA 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
El exalcalde Fabián Pineda Morales no solo se le investiga por si desprendida forma de gastar en comida y alcohol  
hay abiertos procesos de auditoría a su Gobierno que hasta el día de hoy no  habían salido a la luz pública, que 
abarcan de enero a septiembre de 2015. (PA principal) 
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EUQ: JUSTIFICAN NEPOTISMO EN ÁREAS DE CONGRESO 
Por Marco Estrada 
Al menos cinco diputados de la 58 Legislatura del estado colocaron a familiares dentro de sus equipos de trabajo, 
por lo que el diputado presidente de la Mesa Directiva, Eric Salas, aseguró que no existe una prohibición, puesto 
que el costo es cubierto con las dietas que perciben y no son contratados con el erario. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
RECONOCIMIENTO A DON MANUEL PAREDÓN 
Por Leticia Jaramillo y Luis Montes de Oca 
Don Manuel Paredón Cornejo recibió un reconocimiento de la LVIII Legislatura, por sus 60 años como periodista, 
dentro de la sesión solemne realizada en el Teatro Rosalío Solano, designado como recinto oficial y donde estuvo 
acompañado por su familia y amigos que se volcaron en aplausos cuando recogió su galardón de manos del 
Presidente de la Cámara de Diputados, Eric Salas, quien dijo que el reportero del Noticias es ya una institución. (N 
1) 
 
DIPUTADOS CAMBIARON PARÁMETROS PARA MEDIR LA POBREZA 
Esto tras la aprobación para reformar la Ley de Desarrollo Social en sesión de pleno de la 58 Legislatura, informó 
el legislador, Juan Luis Íñiguez. (RQRO) 
 
LLAMAN A APEGARSE A LA LEY EN CONTRATACIÓN 
Por Marco Estrada 
Es necesario que se aplique la Ley de Profesionalización vigente en el estado para que los diputados de la 58 
Legislatura dejen el nepotismo y contraten a personas capacitadas para el cargo, pues esta práctica demuestra falta 
de ética, dijo el especialista en asuntos legislativos Héctor Parra Rodríguez. (EUQ 1) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
REFRENDA PANCHO COMPROMISO CON EL DIF DEL ESTADO 
Por Adrián Quino 
Todo el apoyo del gobierno del estado para el DIF, manifestó el gobernador Francisco Domínguez Servién tras la 
presentación del albergue Carmelita Ballesteros. (…) expresó que el SEDIF no contaba con los recursos para 
ejecutar un proyecto de este tipo, por lo que fueron transferidos 50 mdp para la ejecución de la obra. (…) y 
lamentó que el actual albergue “Caminando Juntos” se encontraba inservible, además que los menores vivían en 
condiciones de hacinamiento, al tener un sobrecupo de la población que podía recibir. (DQ 8) 
 
ARRANCA OBRA DE PASEO MOMPANÍ; INVIERTEN MÁS DE 234 MDP 
Se ejecutará en un periodo de 7 meses, explicó el alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega, en compañía del 
gobernador Francisco Domínguez Servién. (…) el gobernador indicó que las decisiones que se tomen deben de ser 
con la visión de tener al ciudadano al centro y señaló que a nueve meses de gobierno, ambos están dando 
respuestas contundentes. (ADN, DQ 1, EUQ p4, PA p7, CI, IN, ELMO p4, AM p7) 
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#AYUNTAMIENTODEQUERÉTARO 
Cuando el gobernador Francisco Domínguez Servién ofrecía su discurso ante vecinos de Mompaní, una mujer 
subió al templete y tomó el micrófono para cuestionar al mandatario estatal: “Si la obra es para beneficiar a los 
constructores de casa a los habitantes de Mompaní”. Esto obligó al gobernador y al alcalde Marcos Aguilar Vega a 
explicar sus acciones para facilitar el acceso a la vivienda y a fuentes de empleo para adultos mayores. (PA 1) 
 
INAUGURACIÓN 
El próximo 17 de julio el gobernador Francisco Domínguez Servién inaugurará el cuerpo oriente del puente 
elevado de Bernardo Quintana “Conexión Río Querétaro”. La inversión fue de 243 mdp. Dicha vialidad tiene una 
afluencia de 150 mil vehículos. (ELMO 4) 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ, UNO DE LOS 300 LÍDERES MÁS INFLUYENTES DEL PAÍS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién fue añadido por primera vez a la lista de los 300 líderes más 
influyentes de México, donde se incluye a los liderazgos con mayor influencia en la sociedad, que va desde 
presentadores de noticias, políticos y empresarios. (…) En el ranking de la lista, Francisco Domínguez Servién es el 
líder No. 89 y se estima que hay un 85% de probabilidad de repetir en la lista del siguiente año. “Francisco tiene 
una importante carrera apoyando la actividad gremial en Querétaro, además, también tuvo actividad como 
docente impartiendo asignaturas referentes a la zootecnia. Durante el pasado Foro Nacional de Seguridad y 
Justicia, anunció la puesta en marcha del NSJPA en el estado”, dice su breve biografía. (ADN) 
 
LA FIRMA SAFRAN ARMARÁ SATÉLITES EN EL ESTADO DE QUERÉTARO 
El estado de Querétaro incursionará en la manufactura de los satélites, resultado de la carta de entendimiento que 
designó el gobernador Francisco Domínguez Servién con la empresa Safran, lo que reafirmará el compromiso con 
el sector aeronáutico de la entidad. (…) todo esto fue durante el segundo día de la Feria Internacional Aeronáutica 
festejada en el aeropuerto de Farnborought, Inglaterra (…) el CEO de Safran, Philippe Petitcolin firmó el 
documento junto al gobernador Francisco Domínguez Servién, quien reforzó la ayuda de la actual Administración 
al ámbito aeronáutico en el estado de Querétaro. (Sexenio) 
 
OBRA PÚBLICA PODRÍA CRECER 30% ESTE AÑO 
Aunque el segundo recorte de este año que se anunció para la Conagua, la CDI y la SCT afectará las expectativas 
para la generación de obra pública; se espera que a finales de este año haya un crecimiento de 30% en este rubro; 
aseguró el presidente del Colegio de Ingenieros Civiles, Óscar Hale (…) “a pesar de haber tenido recorte a nivel 
nacional y ser una año difícil, no hemos presentido eso con los recursos propios y con lo que es el Gobierno estatal. 
Como bien lo dice el Gobernador, se apretaron el cinturón y todo ese ajuste de lo que es economía de los recursos 
del gasto corriente lo mandaron a lo que fue obra pública”. (AM 7) 
 
ANALIZAN RELANZAMIENTO DE COMITÉS DE PARTICIPACIÓN 
Como parte del eje de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia que se contempla dentro del Programa 
Estatal de Seguridad de Querétaro, autoridades estatales y municipales se reunieron para analizar la creación de 
comités de participación ciudadana, a través de los cuales se puedan desarrollar diversos programas de 
prevención social conjuntos, en beneficio de los queretanos. Juan Marcos Granados, SSC, dijo que con esto se 
tendrá un trabajo ordenado en materia de prevención, al contar con el respaldo ciudadano, situación que permitirá 
recuperar el tejido social en toda la entidad. Por su parte, Agustín Dorantes, SEDESOQ, señaló que es la primera 
ocasión en la que se cuenta con una coordinación entre instancias estatales, municipales y la ciudadanía, por lo que 
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consideró necesario contar con dichos comités. Destacar que se tendrá la participación personal de la SSC, 
SEDESOQ, DIF Estatal, SEDEQ, CECA, SSPMQ y SSPM de Corregidora. Por último se acordó realizar una reunión de 
manera mensual, esto para conocer los avances que se registren. Destacar que con esto se da cumplimiento a uno 
de los compromisos hechos por parte del gobernador Francisco Domínguez Servién. (N p6, AM p10, ELMO p8) 
 

MUNICIPIOS 
 
RINDE HOY MAV SU 1ER INFORME DE GOBIERNO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Con la presencia confirmada del presidente de Acción Nacional, Ricardo Anaya Cortés; el gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle, y el mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién, se llevará a cabo la Sesión Solemne de 
Cabildo en el lobby del Centro Cívico, en la que Marcos Aguilar Vega rendirá su Primer Informe de Gobierno. De 
acuerdo la orden del día, cada uno de los representantes de las tres fuerzas políticas al interior del Cabildo tendrá 
una intervención. La primera en tomar el micrófono será la regidora Nadia Alcántara Lagunes, quien representa a 
Morena. En segundo término, intervendrá por el PRI Francisco Xavier Alcocer, y cerrará la primera etapa la 
regidora síndico del PAN, Ana Florencia Maldonado Rodríguez. Acto seguido, el alcalde capitalino habrá de 
entregar el Informe y tendrá una breve intervención con un mensaje que durará cerca de 7 minutos. De acuerdo 
con el protocolo, los regidores no podrán hacer en el momento ningún tipo de réplica y si tuvieran alguna 
observación al documento, deberán canalizarla por medio de la Secretaría del Ayuntamiento. (PA 1) 
 
LLAMAN CORRUPTO A VEGA EN ESPECTACULARES 
Por Rossy Martínez 
Causaron asombro a las autoridades de San Juan del Río la colocación de dos espectaculares sobre la Autopista 57, 
en los que se acusa al Gobierno de Guillermo Vega, de “vender el municipio”, así como de señalar que el alcalde es 
un “corrupto”, por lo que de inmediato enviaron al personal del área de inspectores del Departamento de 
Desarrollo Urbano, exigiendo que fueran retirados o de lo contrario, se ejecutaría la clausura  del espacio 
publicitario. (PA 3) 
 
JOSÉ LUIS AGUILERA HACE UN LLAMADO A MUNICIPIOS DE QUERÉTARO PARA FORMALIZAR A 
COMERCIANTES AMBULANTES 
Para ello, se entablarán reuniones con los diferentes municipios del estado, pues en la capital del estado se detectó 
al corte de septiembre del 2015, que se emitían alrededor de 10 mil credenciales a comerciantes, informó José Luis 
Aguilera Rico, ST. (CI, AM p4, N p5) 
 
BUSCAN MEJORAR TRAMITOLOGÍA PARA EMPRENDEDORES 
Por Arturo Espinos 
Se buscará que se facilite la tramitología en el Municipio de Querétaro, para incentivar que más personas 
emprendan un negocio, por lo que el estado estará apoyando a la capital, a fin de facilitar los trámites burocráticos, 
dijo José Luis Aguilera, ST. (CQ 8) 
 
PIDEN APOYO PARA CREAR EL MODELO DE IMAGEN URBANA DE QUERÉTARO 
El alcalde Marcos Aguilar Vega pidió a los arquitectos del estado su apoyo para participar en el proyecto que habrá 
de servir como marco para construir el modelo de ciudad que requieren estos tiempos, pues de acuerdo a datos 
poblacionales la solicitud de servicios cada día es más demandada. (…) Durante la 5ta Asamblea Ordinaria del 

http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/fernando_venegas_ramirez.html
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23Consejo Directivo del Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro A.C. que preside Zasha Lezama, se firmó 
un convenio de colaboración. (EM) 
 
MARCOS AGUILAR PONE MANO DURA CONTRA DEUDORES DE PREDIAL 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega dio a conocer que al igual que sucedió con Central Park 
el fin de semana, se aplicarán la ley contra todos aquellos que no cumplan con el pago de las contribuciones que 
fija la ley. (Sexenio) 
 
ENTREGAN CAMPOS DE FUTBOL EN SANTA MARÍA MAGDALENA 
Con una inversión de 10 mdp (…) el alcalde, Marcos Aguilar Vega dijo que forma parte de un compromiso más con 
la población de SMM, a través del programa “Jalando Perejo”, con el cual se han dado resultados a las necesidades 
de los queretanos. (EM) 
 
SE INTEGRA EL CONSEJO CONSULTIVO CIUDADANO “ALAMEDA HIDALGO” 
El alcalde de esa ciudad queretana, Marcos Aguilar Vega agradeció a los participantes y a los ciudadanos que 
integran dicho consejo por el interés que muestran. (EM) 
 
APRUEBAN REGLAMENTO PARA REGULARIZACIÓN DE GASOLINERAS EN CORREGIDORA 
En sesión ordinaria de Cabildo quedó aprobado por unanimidad (…) Puntualiza además que la SDUOP, la SEDESU y 
la UEPC, podrán en cualquier momento realizar visitas para verificar que la construcción se desarrolle de acuerdo 
al proyecto autorizado y asimismo, visitas de verificación o inspección a fin de comprobar el cumplimiento de los 
indicadores de seguridad (…) las secretarías tienen la facultad de suspender y revocar permisos o licencias 
correspondientes. (ADN, Q, ALMX) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
INFORMA. Llega así de rápido el primer informe de gobierno de Marcos Aguilar Vega, seguramente en su mente 
será tan importante como el siguiente que tenga que rendir, ya con muchos resultados y fuegos apagados, siempre 
pensando en su futuro político; del trabajo de Marcos Aguilar, depende que su partido voltee a verlo nuevamente 
con la intención de postularlo a otro cargo de elección popular, como lo es el Senado de la República; al presidente 
municipal se le pueden atravesar varios de sus compañeros de partido con la misma intención y varios de sus 
adversarios se frotan las manos para que las polémicas no se le acaben al alcalde de la capital. Marcos Aguilar, llega 
hoy a su informe con varios temas que lo desgastaron en sus primeros nueve meses de gobierno, los puentes que 
volvieron polémica algunos, los policías inconformes y su paro, el helicóptero rentado que no funcionó, el 
secretario de seguridad que no le ayudó, los trabajadores de limpia ante la concesión de los servicios de 
recolección, los parquímetros, las concesiones de anuncios espectaculares y otros temas que sus adversarios han 
aprovechado para atacar. El presidente municipal de Querétaro, acostumbrado a nadar contracorriente, logró en 
un par de semanas recomponer su circunstancia política con un gran acierto que tiene que ver con la legalidad y 
con la imagen urbana del centro de la ciudad; le devolvió a los ciudadanos la Alameda Hidalgo, entregada a grupos 
de comerciantes hace 18 años por otro alcalde panista. La recuperación de la fachada principal de la Alameda, ha 
logrado que los negativos del presidente se calmen un momento y que tenga un nuevo impulso para salir del bache 
en el que se encontraba y siga trabajando, ya sin batallas tan delicadas por enfrentar aparentemente. El cargo de 
presidente municipal, es de los más complicados porque en un momento la ciudad se puede inundar, un hecho 
delictivo puede cambiar todo y un sinnúmero de variables que a un alcalde lo pueden perjudicar. Marcos Aguilar es 
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sin duda el personaje público del que más se habla en Querétaro, para bien o para mal, en esta situación está el 
alcalde de Querétaro, que hoy rinde cuentas y que seguramente tendrá anuncios que volverán a sorprender. De 
Rebote. Tanto alboroto por la llegada de los servicios de UBER a Querétaro, que hasta los taxistas tradicionales 
salieron a las calles a "cazar" automóviles para enviarlos al corralón y ahora parece que serán los mismos choferes 
de Uber los que protesten pero en contra de la empresa que es la única que parece está ganando. (DQ 4) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
RENDICIÓN DE CUENTAS. En punto de las 8:00 am, el alcalde de QUERÉTARO, MARCOS AGUILAR VEGA, rendirá 
su Primer Informe de labores en medio de críticas de grupos sociales ante medidas controvertidas, como la 
concesión de los servicios de limpia y parquímetros. Además se espera el arribo de contingentes inconformes por 
el retiro de vendedores de la Alameda Hidalgo. 
Agua de avenida, no debe ser bebida. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Fabián y la silla maldita de San Juan del Río / Pineda dice que fueron gastos de representación / La plaza 
pide a Memo acción ejemplar contra él / IEEQ aprobó la propuesta de reforma electoral / Mario Calzada 
demuestra voluntad con plebiscito / Caras vemos, aficiones no sabemos: Sabino. Excesos. Me imagino la 
escena: El entonces alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, y cinco acompañantes, comen y beben 
como si hubieran trabajado una doble jornada. Son las tres de la tarde en el restaurante del hotel Las Ventas, a un 
ladito de Campo Bravo. El mesero Javier toma la orden: cervezas XX Ámbar para comenzar. Aguas frescas y rusas. 
De primer tiempo: sopa Azteca y caldo Xóchitl. ¡Ah! y un carpaccio de salmón, por favor. Luego de una buena 
charla, supongo, deciden pedir el plato principal. Para ese momento, don Fabián y sus contertulios pasan de las 
chelas a lo fuerte: Buchanan’s (100 pesos la copa). De la carta los convidados del alcalde se deciden por la brocheta 
mar y tierra, salmón a la parrilla, y más, mucho más Buchanan’s. Continúa la plática y llegan a la sobremesa: 
Cafecito americano, agua (en botella), crepas y más Buchanan’s. Llega la cuenta: -El Municipio paga, habrá dicho el 
bon vivant Fabián Pineda. Son en total 2 mil 635 pesos. Es decir, 527 pesos por cráneo. Don Fabián firma la nota y 
deja como propina 300 pesos por escrito. Ni siquiera eso quiso pagar él. Este es uno de los muchos cargos que el 
ahora exalcalde hizo en el trienio anterior a las arcas públicas. Tan solo en el hotel Las Ventas se gastó de enero a 
junio del año pasado 335 mil pesos en comida y alcohol, denunció el secretario de Gobierno de aquella 
demarcación, Fernando Ferrusca Ortiz. “A nosotros nos entregaron 130 mil pesos en las arcas municipales, no 
dejaron el dinero correspondiente al aguinaldo ni al pago de fondo de ahorro de más de mil 500 trabajadores”, se 
lamenta. Otra fiesta: “Voy a poner de ejemplo un váucher de los que se firman, aunque tenemos muchos de ellos, 
pero este dice que se consumió un Torres 10, un café americano, cuatro piñadas, dos clamatos, cervezas ámbar 
oscuras, agua mineral, tres Centenarios reposados, tres Centenarios plata, 2 Buchanan’s, 2 Torres 10, un café 
americano, un entremés, 2 Centenarios reposados, 14 Buchanan’s, 6 Torres 10, un café americano, otro Centenario 
plata, otros 4 Buchanan’s, otros 7 Buchanan’s, 3 minerales y 3 rusas; y como estas hay muchas notas de consumo 
que al final se convirtieron en facturas, y se encuentran con las pólizas donde se comprueba que se pagaron estas 
cantidades”, desglosa el funcionario. Por lo visto, cavila este columnista, don Fabián es muy afecto al Buchanan’s. 
¿Y cómo no?, si es delicioso, pienso. El asunto es que cuando los mortales bebemos una copa, la pagamos de 
nuestro bolsillo, no del dinero de la gente. Don Fernando Ferrusca, molesto por los excesos del señor Pineda, suelta 
en conferencia de prensa: Que las facturas han sido minuciosamente analizadas, por lo que encontraron una de 
consumos realizados durante temporada electoral, cuando el exalcalde debió haber disminuido su actividad 
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pública. “Curiosamente hay una factura de 107 mil pesos en periodo electoral, cuando se supone que en esa 
temporada baja la intensidad de la actividad pública por la veda. Hay otra de 20 mil pesos que no tienen mayor 
soporte documental más que la propia factura”, abundó Ferrusca Ortiz. “Para ellos resultó más importante gastar 
en vino, comidas, cervezas y postres, que el poder dejar el dinero suficiente para los trabajadores, la nómina y su 
fondo de ahorro, que había sido descontado a los trabajadores”. Ferrusca Ortiz dijo que se iniciará un 
procedimiento de responsabilidad contra Pineda Morales para que devuelva al Municipio el importe de las 
facturas. “Que regrese estos gastos, que además de excesivos son reprobables”. ¡Pácatelas! Dudo mucho que el 
exfuncionario reponga un peso de su bolsa. Es más, me dicen que ahora que vive fuera del presupuesto, se le ve en 
cantinas de medio pelo bebiendo Tonayán en las rocas. Por su parte, don Fabián Pineda Morales ya declaró que si 
saben contar, no cuenten con él. Sin rubor, el priista afirmó que los gastos de comida y alcohol forman parte del 
presupuesto de egresos aprobado para el 2015. Fue más allá: dentro de este presupuesto se encuentra una partida 
especial que estipula que el presidente municipal puede realizar gastos de representación. Para el exdiputado y 
exedil, está solventado el asunto, toda vez que el Cabildo le aprobó un gasto de 1.8 millones de pesos, pero de 
cuates solo utilizó 70 mil pesos. Hágame el fabrón cabor. -OÍDO EN EL 1810- Noticia. La información sobre los 
excesos de Fabián Pineda y sus probables repercusiones subieron los bonos del alcalde Guillermo Vega Guerrero. 
La plaza pública exige un proceso inmediato para su antecesor. Y Memo le trae ganas. -¡PREEEPAREN!- Flojos. 
Adolfo Camacho, presidente estatal del PRI, puso el acento al tachar de improductivos a los integrantes de la LVIII 
Legislatura del estado. Tiene razón el exdiputado: además de iniciativas vergonzosas como la de Jubilaciones y 
Pensiones, bancadas como la del PRI se han convertido en verdaderas comparsas del panismo voraz que dice sí a 
todo lo que manda el Ejecutivo. ¿O no Mau? -¡AAAPUNTEN!- Precisamente. El Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro envió ayer al Congreso su propuesta de reforma electoral, que incluye temas como violencia de género, 
candidaturas paritarias y, lo nuevo, la reelección de alcaldes y diputados. Otro punto que destaca es que se recorre 
al 15 de enero de 2018 el inicio de precampañas. A pesar de que las federales iniciarán a finales de noviembre del 
próximo año. Doy fe. -¡FUEGO!- Sí se puede. Mario Calzada, alcalde de El Marqués, va por el plebiscito para saber si 
se concesiona o no el servicio de limpia. Será este domingo cuando el IEEQ realice el ejercicio que tendrá un costo 
de 2.7 millones de pesos. Se instalarán 100 urnas electrónicas y habrá centros de votación en los 33 seccionales. 
Allá se pudo. ¿Porqué en Querétaro no, Marcos? Es pregunta que exige respuesta. (PA 2) 
 
BAJO RESERVA 
AFICIONADOS PAGARÁN MÁS. Nos comentan que los aficionados al futbol son uno de los targets mercantiles más 
rentables quienes no escatiman en gastos con tal de no perderse los juegos de su equipo además de portar con 
orgullo la playera oficial. Este año, los aficionados tendrán que pagar 100 pesos más por cada playera de juego con 
respecto al año pasado. Los seguidores de Gallos Blancos, Monterrey, Atlas, Chivas y Santos, equipos patrocinados 
por conocida marca alemana, pagarán mil 299 pesos por la camiseta en manga corta, y por la versión de mangas 
largas mil 399 pesos. También nos cuentan que otra cosa que cambió en esta temporada, es la venta del Bono Gallo 
que por primera vez se ofrece de forma semestral u anual con costos que van desde los dos mil 880 pesos (el más 
caro semestral) hasta 6 mil 080 pesos (el más caro anual) aunque claro, dan precios especiales de contado y a seis 
meses sin intereses. El chiste es aprovechar la pasión del aficionado para amarrar a como dé lugar la venta, al fin, 
que tanto Gallos como los otros equipos ganan por todos lados sin importar cómo le hace el aficionado para 
realizar la compra. OLVIDAN INVITAR A HIJOS DE EZEQUIEL MARTÍNEZ. Nos dicen que en anteriores emisiones 
de la entrega de la Medalla de Honor Ezequiel Martínez Ángeles, que otorga el Poder Legislativo de Querétaro, 
invitaban a la ceremonia a Oriana e Imanol Martínez González, hijos del periodista Ezequiel, lo que, aseguran, no 
sucedió en la sesión solemne de ayer 12 de julio convocada por la LVIII Legislatura. Nos comentan que sin saber 
que ese día se entregó la medalla que honra la memoria de su padre, Imanol presentó su libro Blau Cel y el joven se 
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prepara para recibir la próxima semana el Premio Nacional de Dramaturgia Manuel Herrera 2016. La Medalla 
Ezequiel Martínez Ángeles fue entregada en este 2016 al periodista Agustín Escobar. ESTUDIANTES, FRENTE A 
LA PROBLEMÁTICA SOCIAL. Nos comentan que jóvenes estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro, 
como parte de su servicio social, prácticas profesionales y voluntariado en el Verano Intensivo que se realiza 
anualmente, vivieron en carne propia la problemática que se enfrenta en la zona serrana de Concá, en el municipio 
de Arroyo Seco, como la emigración, baja calidad educativa y el alcoholismo, además de la falta del agua potable, 
carencia que provoca un alto consumo de refrescos. El municipio cuenta con una población de 13 mil 500 
habitantes, de los cuales el 30% vive en pobreza, ya que al ser una zona dedicada principalmente al campo, 
agricultura, ganadería, horticultura y pesca, nos dicen que no generan el suficiente recurso económico para 
mantenerse. CALZADA Y LA AUSTERIDAD. Nos comentan que en esta época de los informes de gobierno 
municipales, a nueve meses de comenzar, al contrario de todos los municipios queretanos, El Marqués, que preside 
Mario Calzada Mercado, fue el único que optó por el envío de un informal correo electrónico para realizar las 
invitaciones al evento programado el próximo 19 de julio en las instalaciones de la Unión de Ejidos de El Marqués. 
Lo anterior, nos dicen, con la intención de ahorrarse el gasto por las impresiones físicas de las cientos de 
invitaciones para las personas que asistirán, bajo el argumento de que su administración está llevando a cabo una 
política de austeridad con el propósito de hacer más eficiente el uso de sus recursos. (EUQ 2) 

 
ZOMBIES POLÍTICOS: AMENAZA PARA PROGRESO Y DEMOCRACIA 
Por Ana Rincón Gallardo 
Los zombis son aquellos entes salidos de la cultura haitíana que han sido privados de su alma, por lo que 
deambulan torpes por las calles, obedeciendo ciegamente los deseos de sus creadores. Según el vudú también 
pueden existir almas sin cuerpo que se venden en vasijas con el fin de protección. Actualmente, estos personajes 
aparecen con mayor frecuencia tanto en películas de dudosa factura como en series de televisión. Pero donde 
podemos palpar más a fondo la naturaleza de estos seres es en el entorno político, donde se manifiestan 
estruendosamente en mítines, plantones, marchas, entronizaciones de líderes y candidatos, así como en los 
múltiples informes anuales de todo tipo de autoridades. Como sucede con sus pares cinematográficos, los zombis 
políticos se reproducen por contagio después de la mordedura voraz de un corruptor que les contagia el veneno de 
la codicia y la megalomanía, lo que destruye su conciencia. Desde ese momento, la víctima, por lo general alguien 
que antes apenas sacaba dinero suficiente para subsistir, sueña con vivir en la gloria, haciendo “negocitos” con el 
poderoso o viviendo sin trabajar con grandes beneficios gracias a la protección de su creador. Por supuesto, el 
costo económico de este ejercito zombiano es alto. Las prebendas sindicales son sólo un ejemplo de ello, lo mismo 
que el acarreo de huestes enardecidas que cantaran loas al líder o a quien pronuncie un discurso, por demás, plano 
e indescifrable. Tan sólo sumen lo erogado en transporte, camisetas, gorras, refrigerios, más las propinitas por el 
“apoyo espontáneo”. Tampoco olvidemos la variedad zombiana más agresiva, aquella que ocasiona daños 
cuantiosos al lesionar gravemente las economías de los estados al impedir el tránsito tanto de personas como de 
mercancías; que vandaliza y destruye centros de trabajo y unidades de producción en aras de obedecer ciegamente 
a sus corruptores. Simplemente obedecen, acabando con todo a su alrededor, incluso sus propias familias, cual si 
fueran plagas egipcias. Para las administraciones el gasto es terrible pues se ven en la obligación de pagar no sólo a 
los aprendices de brujos, sino dar trabajo a sus numerosas familias y amistades: estén capacitados o no para 
dichos puestos. Indudablemente, es mucho más rentable huir de esa esclavitud oprobiosa, asumiendo la 
responsabilidad absoluta por sus actos, iniciando una vida laboral independiente, que seguir siendo aval eterno de 
quien ejerce actos oprobiosos. Pero muchos aún piensan que vivir fuera del presupuesto es vivir en el error, por lo 
que prefieren la esclavitud a la libertad, digna y responsable. Como podrás imaginar amigo lector, los hacedores de 
zombis no tienen partido; sólo intereses. Se conocen, son socios y saben bien cuándo y en qué transar. Mientras, en 
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algún lugar elegante y lejos de la sordidez de la vida del común de los mortales, el hechicero supremo está 
tomando una decisión importante: necesita escoger a su sucesor, quien debe garantizarle impunidad absoluta y el 
disfrute de todas las canonjías y riqueza acumulada. El elegido debe ser de su estirpe y costumbres, por lo que hace 
un análisis de las fortalezas y debilidades de los personajes de su ejército que se encuentra menguado, medita un 
momento, le da un sorbo a su copa y decide: el próximo gran hechicero será azul. Ese si es sangre de su sangre, 
conociéndole, sólo él le dará paz. Analista política. anargve@yahoo.com.mx (EUQ 15) 
 
EL DES-INFORME 
Por Carlos Lázaro Sánchez 
Un alcalde municipal es un órgano ejecutivo del que depende la administración municipal —de acuerdo con la ley 
orgánica de nuestro municipio en el artículo 29—. A Marcos Aguilar Vega, sin duda, le cuesta consolidar esa figura 
cuando a un año de gobierno dice la ley que debe rendir informe. Lo único que le conocemos y reconocemos es 
saber administrar y por cierto, hacerlo mal. Los resultados de esa expectativa son los que nos deberá develar este 
próximo viernes. Por la percepción, un buen administrador es aquél que se preocupa por el interés de su cliente y 
procura el manejo y administración de sus recursos, que no le son propios. En el caso del municipio de Querétaro, 
Marcos Aguilar Vega ha tardado en informar a los ciudadanos (clientes) que esa es su labor y que la hace con 
firmeza. Sin embargo, el sentir que tenemos hoy los ciudadanos de Querétaro es que Marcos falla en transparencia; 
nunca cercano, nunca consultando a quienes le dieron su voto de confianza, a quienes vieron en él una solución a 
sus preocupaciones cotidianas, a quienes son sus clientes. Las concesiones y políticas públicas hasta ahora 
impuestas por Aguilar han sido como si el contador de usted o el administrador de su empresa o comercio 
decidiera invertir sus ganancias o ahorros en la bolsa de valores sin avisarle; así ha sido el manejo administrativo 
de "Vega". Cualquiera en su sano juicio, además de las cuentas de las que exigimos explicación y que ojalá se den 
este próximo viernes, era para que pusiera a consideración la exigencia de renuncia de quien abusa de esa 
confianza. Hoy no hay una ley que efectivamente señale que una consulta pueda llevar a una revocación de 
mandato: dependerá de la persona. Lo que sí puede hacer Marcos es hacer una consulta a los ciudadanos, y si los 
ciudadanos denuncian que se vaya, que tome la determinación él mismo. Hay una incapacidad muy clara para 
resolver los temas que más nos duelen a los queretanos. En este primer año, los ciudadanos exigen más 
explicaciones que informes de lo que se les ocurra. ¿Cuál es el verdadero proyecto que se plantea para erradicar 
los problemas y malestar de las y los queretan@s? Este malestar lo vive el queretano que toma el autobús al salir 
de su trabajo, la chica de 16 años que no se siente segura al caminar de regreso a su casa, el trabajador que se ha 
quedado sin prestaciones o que es despedido o vejado, dejando a un lado sus derechos laborales o 
constitucionales, el comerciante que ha sido levantado o amenazado de su única fuente de trabajo. También es el 
queretano que no sabe aún qué beneficio tendrá de los impuestos al turismo, de las concesiones de basura o de los 
parquímetros de una política usurera que clausura fuentes de empleo plazas o espectaculares, pero que a la par, 
autoriza y concesiona otras. Recordemos como en campaña Marcos Aguilar le ponía horas e incluso mandatos de 
inmediatez a temas y problemas estructurales con los que no se podía estar jugando, que en el primer día de 
gobierno resolvería, por ejemplo el tema de movilidad. Bueno, ¿qué va informar entonces? El reloj ciudadano sigue 
escuchando la alarma de la opacidad de las decisiones de los que están en el poder, y que más tarde que temprano, 
seremos testigos de evaluar y volver a decidir. La constante petición de la ciudadanía de ser verdaderos testigos 
del actuar de los servidores públicos, de evaluar y ser capaces de conocer más allá del informe oficial es ver el 
impacto en la vida diaria, es pedir que rinda cuentas de su actuar. Diputado local de la LVIII Legislatura, presidente 
de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante. @CL_SanchezTapiadip.carloslazaro@gmail.com (EUQ 11) 
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